

**ACANTHAGRION LEONARDI SPEC. NOV. AUS IGUAZÚ,
MISIONES, ARGENTINIEN (ZYGOPTERA: COENAGRIONIDAE)**

G. JURZITZA

Botanisches Institut der Universität (TH) Karlsruhe,
Kaiserstr. 12, D-7500 Karlsruhe, Bundesrepublik Deutschland

Eingegangen am 1. September 1979

ACANTHAGRION LEONARDI SPEC. NOV. FROM IGUAZÚ, MISIONES, ARGENTINA (ZYGOPTERA: COENAGRIONIDAE) — 3 ♂ of the new sp., described and illustrated here, were collected in January, 1979, not far from the Iguazú waterfalls, Argentina, along with numerous *A. gracile* (Ramb.). ♂ holotype, 1 ♂ paratype: nr. Destacamento Cataratas, Iguazú, Misiones, Argentina; Jan. 20, 1979; — 1 ♂ paratype: same locality; Jan. 31, 1979. The new sp. is referable to the *viridescens*-group of J.W. LEONARD (1977, *Misc. Publs Mus. Zool. Univ. Mich.* 153: 1-154, pls. 1-19).

EINLEITUNG

Es ist Frau Leonora K. Gloyd, Ann Arbor, Michigan, USA, zu verdanken, daß die Thesis von Dr. Justin W. LEONARD im Jahre 1977 veröffentlicht und damit verfügbar wurde. Mit ihrer Hilfe und dank den Ergänzungen aus der Feder von Frau Gloyd ist ein sicheres Bestimmen der schwierigen *Acanthagrion*-Arten möglich geworden.

Unter dem von mir in Iguazú gesammelten Material, das aus einem überschwemmten Gelände in der Nähe des "Destacamento Cataratas" stammt, fanden sich zwischen zahlreichen *Acanthagrion gracile* (Rambur, 1842), drei Männchen, die keiner bekannten Art angehören. Sie werden als *Acanthagrion leonardi* sp.n. beschrieben und damit dem Verfasser der ausgezeichneten Revision gewidmet. Von der Beschreibung eines nicht bestimmbar *Acanthagrion*-Weibchens, das möglicherweise der neuen Art angehört, wird abgesehen, da seine Zuordnung zu unsicher ist.